

ACTIVIDAD POLITICA

Rueda de prensa de un historiador confederal

José Peyrats: «ACABADA LA VIDA DE CATA-CUMBAS ES POSIBLE QUE PUEDA CONSEGUIRSE LA REUNIFICACION DE LA C. N. T.»

Afirmó que los planteamientos demagógicos del P.C.E. dieron lugar a enfrentamientos aún no superados

José Peyrats, el conocido biógrafo de la CNT que después de 37 años de exilio ha regresado a su país, quiere conocer la actualidad para enlazarla, desde su responsabilidad de historiador, con aquellas etapas más lejanas en las que, como secretario

general de las Juventudes Libertarias de Cataluña, tuvo una contribución activa en la marcha de la Confederación Nacional de Trabajadores.

El anarquista de 68 años, enviejado prematuramente por las persecuciones y el exilio, ha querido regresar a su tierra natal, Vall de Uxó, en Castellón. A su paso por Barcelona el que fuera director-proprietario de «Solidaridad Obrera» —denominado, tras el fin de la guerra civil «Solidaridad Nacional»— se ha reunido con los periodistas, con sus colegas, para hablar, naturalmente, del pasado. Poco puede decir de la hora actual el hombre que muy a su pesar tuvo que detener su reloj en el año 1939, sin poderlo poner en marcha hasta julio de 1976. Primero fue la huida a través de la frontera, luego el campo de concentración en Francia, más tarde el traslado a América para refugiarse finalmente en la localidad francesa de Beziers, en donde escribió su importante obra «La CNT en la revolución española». Durante todos estos años, dos visitas fugaces a España, una de ellas a través del Bidasoa. En su charla con la prensa estaba acompañado por el antiguo cenetista Germinal Graña, que regresó con Peyrats del exilio y que en la actualidad dirige el órgano libertario «Rutas de Caracas».

años de existencia. Como experiencia de colectivización espontánea citó la apropiación de material industrial y hospitalario, puesta en práctica cuando su estancia en la Torrasa, que luego era canjeado con los campesinos por alimentos.

También recordó Peyrats, y lo subrayaron algunos de sus compañeros presentes, el número alto de militantes de la CNT que tras cruzar la frontera y regresar a España fueron muertos. Así como la entrada de los Guardias de Asalto de la Generalitat con pistolas en mano en la sede de «Solidaridad Obrera», de reconocida ideología confederal; y también la decisión de Federica Montseny y García Olivé de aceptar cargos ministeriales en la República, decisión que él criticó, y que como pudo comprobarse posteriormente les llevó a realizar concesiones decididas por el Gobierno en conjunto, pero que contradecían los principios cenetistas.

Un repaso breve a la vida de un sindicato que pasó a la ilegalidad al término de la guerra civil y que ahora, acaso dentro de unos meses, comienza a desarrollar una «vida legal» después de casi 40 años de catacumbas.

UNIO DEMOCRATICA DE CATALUNYA Y UNIO DEMOCRATICA DEL PAIS VALENCIA, A FAVOR DE LA AUTONOMIA VALENCIANA

Unió Democràtica de Catalunya y Unió Democràtica del País Valencià (del Equipo Demócrata Cristiano del Estado Español) han dado a conocer un comunicado conjunto por el que afirman que el restablecimiento en Cataluña y en el País Valencià de órganos de poder autónomos desde el mismo instante de la ruptura democrática en todo el Estado, «constituyen condiciones indispensables para considerar una situación de normalización democrática en nuestros respectivos países, y el paso previo para llegar a una configuración federal del Estado».

En el mismo comunicado, las dos organizaciones denuncian «algunas actitudes de insolidaridad que se están produciendo y cada vez con mayor intensidad dentro de las instancias unitarias de Cataluña y del País Valencià».

LOS HUELGUISTAS DE HAMBRE DETENIDOS EN VIC, EN LIBERTAD

Tras prestar declaración en la Jefatura Superior de Policía de Barcelona

Los cuatro detenidos en Vic, en relación con la «Marxa de la Llibertat» y que habían sido trasladados a Barcelona, fueron puestos en libertad hacia las 15 horas de ayer, una vez prestada declaración en la Jefatura Superior de Policía, Joan d'Armengol, Lluís Rover Joan Test y Jordi Roses, que habían permanecido durante cuatro días en huelga de hambre en el interior de la catedral de Vic, han agradecido las atenciones recibidas en la capital osonense y han recalorado públicamente el buen trato recibido de las fuerzas de orden público con las que en todo momento dialogaron amistosamente. Pendientes de las diligencias de Gobernación han decidido reincorporarse a la «Marxa» dando por finalizada su huelga de hambre.

Problemas internos

José Peyrats, con 54 años de militancia a sus espaldas, fue el último director-proprietario de «Solidaridad Obrera». «No recuerdo que en ninguna ocasión se me indicara que debía traspasar mi puesto a algún otro compañero». Por tanto, en esta hora en que empieza a replantearse la cuestión de las propiedades de los antiguos sindicatos, hoy todavía ilegales, no sería una sorpresa el que Peyrats tuviera que intervenir de alguna manera en ello.

Los problemas internos de la CNT fueron considerados por Peyrats como naturales cuando se tiene que llevar una vida de catacumbas. Sin posibilidad de celebrar Asambleas generales, determinadas situaciones quedan permanentemente por dilucidar. Ahora, el antiguo secretario general espera que puedan superarse las diferencias y conseguirse la reunificación.

En cuanto a las diferencias que mediaron entre los exiliados españoles anarquistas y comunistas, agudizadas cuando la liberación de Francia por las tropas aliadas, Peyrats afirmó que los planteamientos demagógicos del Partido Comunista dieron lugar a enfrentamientos que todavía vivían sin ser superados. En su examen retrospectivo de los años 20 y 30 el historiador cenetista tampoco dudó en criticar el catalanismo de la Esquerra Republicana «porque era pequeño burgués y quería convertir a Barcelona en el Madrid de Cataluña». El catalanismo que defienden los hombres y mujeres confederales ha de basarse en un federalismo de pueblos, comarcas y ciudades, un federalismo autonómico, pero con mutuas relaciones, que nada tenga que ver con la independencia.

Huelga moral

La cuestión de las huelgas, arma fundamental y repetidamente usada por la Confederación Nacional de Trabajadores, fue obviamente abordada por Peyrats, profundizando en el sentido de la «huelga moral» (con unos objetivos mucho más hondos que el de la mera reivindicación laboral) que, según afirmó, fue el sentido que presidió el 70 por ciento de las manifestaciones de este tipo que la CNT ha realizado en sus 100

SEGUN EL P.S.C. (EX REAGRUPAMENT)

Félix Martí, presidente de Pax Romana, continúa militando en el partido que preside Josep Pallach

Se considera muy positivamente la invitación al diálogo entre formaciones socialistas lanzada por el grupo que encabeza mosén Dalmáu

Hemos recibido en nuestra Redacción dos comunicados del Partit Socialista de Catalunya (ex Reagrupament) que reproducimos íntegramente a continuación:

«En la reunión habitual del secretariado permanente del Partit Socialista de Catalunya (ex Reagrupament) del martes 3 de agosto, se ha valorado positivamente la iniciativa hecha pública a la prensa del pasado 29 de julio, por un grupo de socialistas auténticamente independientes y por lo tanto no encuadrados en organización política alguna, que encabeza Mn. Josep Dalmáu y que proponen un diálogo sobre la serie de problemas que actualmente separan el PSC y el CSC.

Consecuentes con nuestra actuación que ha estado, está y estará siempre abierta al diálogo y partidarios como somos de un socialismo sin dogmatismos, nos apresuramos a apoyar esta iniciativa que puede significar una ocasión de debate amplio, puede dar más elementos de juicio a la opinión pública sobre los diferentes enfoques existentes en el campo socialista y posiblemente pueda proporcionar resultados esperanzadores.»

Mentis del Secretariado

El segundo de ellos dice así:

«Al Partit Socialista de Catalunya (ex Reagrupament) le ha sorprendido la noticia aparecida en los diarios que da cuenta de la baja del compañero Félix Martí, presidente internacional de Pax Romana. El secretariado de organización del PSC desmiente formalmente la noticia. Félix Martí, que fue

uno de los fundadores del RSDC, hoy continúa siendo militante del PSC.

Igualmente, el secretariado político desmiente formalmente que Josep Pallach, uno de los presidentes del PSC, se opusiera al cambio de nombre; la decisión de llamarse PSC fue tomada por un congreso del mes de enero, que reelegió a Josep Pallach como copresidente, y la unanimidad del consejo político —compuesto por 56 miembros— decidió hacer efectivo el acuerdo del congreso en la reunión del mes de mayo.»

N. de la R. — La nota que publicamos líneas arriba ha seguido a una serie de informaciones relativas a la militancia del señor Martí publicadas por la casi totalidad de la prensa barcelonesa. Para tratar del tema hemos intentado ponernos en contacto con el interesado, Félix Martí, pero fuentes allegadas al director internacional de Pax Romana nos han advertido que continúa su viaje por Escocia, iniciado hace varios días.

En cuanto a la cuestión referente al cambio de rótulo de Reagrupament Socialista i Democràtic por el de Partit Socialista de Catalunya que, efectivamente como indica el comunicado, se aprobó en el congreso del mes de enero, debemos consignar, ampliando nuestra información publicada el martes, que Josep Pallach disintió de sus compañeros en la oportunidad de realizar el cambio en aquel momento (en el mes de mayo pasado) y que su criterio se mantuvo hasta en tanto no se tomó formalmente el acuerdo que, efectivamente, fue alcanzado por unanimidad.

EN COINCIDENCIA CON EL «CONSELL CATALA D'ENSENYAMENT»

El Centre Català, en favor del pluriformismo en la enseñanza

El Centre Català nos ha enviado el siguiente comunicado:

«Durante los últimos días se han producido diversas declaraciones en los medios de difusión sobre un tema que consideramos de interés fundamental para el buen funcionamiento de toda sociedad.

El detenido estudio del documento sobre la enseñanza publicado por la XI Escola d'Estiu, organizada por «Rosa Sensat», y en particular la referencia que el mismo contiene sobre la necesidad de la existencia de una «escuela pública y única», nos mueve a dejar constancia de nuestra opinión al respecto:

1. El «Centre Català» es consciente de la importancia que tiene el acceso a la cultura para el desarrollo de la persona. Por ello, sostiene y defiende que el Estado debe procurar la existencia de la enseñanza gratuita a todos los niveles.

2. El «Centre Català» sostiene y defiende, asimismo, que la persona humana sólo puede obtener su pleno desarrollo en un ambiente de libertad, y que éste, en lo que a enseñanza se refiere, sólo viene garantizado por la existencia de una pluralidad de opciones entre las que los padres y el propio interesado puedan elegir en completa libertad.

3. Resulta, a nuestro entender, improcedente intentar asociar a los sectores de la población interesados en la transformación democrática de la enseñanza, con los partidarios de la escuela única, según pretende el documento publicado por la XI Escola d'Estiu. En tal sentido deseamos recordar el contenido de la Declaración Universal de Derechos Humanos, en la que se afirma claramente el derecho de los padres a elegir el tipo de educación que quieren dar a sus hijos, y en particular la elección de escuelas distintas de las creadas por las autoridades públicas. Es asimismo ejemplo válido la coexistencia de la enseñanza pública y privada (el respeto, en definitiva, a la pluralidad de opciones) que se da en países plenamente democráticos de Europa Occidental.

4. «Centre Català» desea hacer llegar a padres, enseñantes y alumnos su postura clara y concreta en defensa de una enseñanza entendida como un servicio público gratuito, pero que respete en todo momento la libertad de elección y la pluralidad de opciones, solicitando al mismo tiempo el apoyo de todos aquellos que coincidan en nuestros objetivos.

5. «Centre Català» considera que sus objetivos en lo que a enseñanza se refiere coinciden en gran medida con los expuestos por el «Consell Català d'Ensenyament». Por ello, hace pública expresión de apoyo al citado organismo, como plataforma común capaz de garantizar con eficacia la consecución de un sistema de enseñanza gratuito con respeto de la libertad».

TRAS HABER SIDO PUESTO EN LIBERTAD EL MARTES XIRINACS HA RECUPERADO SU PUESTO FRENTE A LA MODELO

Lluís Maria Xirinacs fue puesto el martes en libertad, tras cumplir arresto sustitutorio de quince días que le fue impuesto por impago de una multa. Así pues, su puesta en libertad no fue consecuencia del decreto de amnistía que aún no se había publicado oficialmente.

Xirinacs después de pasar unos momentos por su domicilio para cambiarse de ropa, tomó asiento, de nuevo, frente a la puerta de la institución penitenciaria en donde piensa continuar desarrollando su actividad pacífica en favor de la amnistía sin exclusiones.

SUSCRIBASE A LA VANGUARDIA

DIARIAMENTE ENCONTRARA LAS MEJORES OFERTAS COMERCIALES, VIAJES, ANTIGUEDADES, DIVERSIONES, FILATELIA, PINTURA, ETC.

SELECCIONE SU LIBRO

<p>ACERVO</p> <p>EU MESIAS DE DUNE FRANK HERBERT. El segundo volumen de Dune, la trilogía más famosa de todos los tiempos. Número 14 de la colección ACERVO, CIENCIA - FICCIÓN. 327 págs. 300 pts. Pídale a su librero o a Julio Verne, 5 Barcelona-6.</p>	<p>DANAE</p> <p>COMO ORIENTAR EL FUTURO DE SUS HIJOS. Todas las carreras y profesiones en España. La obra más completa y actualizada para la elección de profesión o estudio. 480 págs. Más de 400 ilustraciones en negro y color. Única en su género.</p>	<p>LABOR</p> <p>MITO. Furio Jesi. Las teorías sobre el mito a lo largo de la historia del pensamiento. Temas del pensamiento, desde los griegos hasta Levi - Strauss. Tema de Filosofía. 200 pts.</p>	<p>POMAIRE</p> <p>SALMOS. Ernesto Cardenal. 68 págs. 225 pts. Una protesta contra todas las injusticias, todas las formas de opresión, todas las engaños de los falsos paraísos.</p>
<p>AGUILAR</p> <p>JIMENEZ MARTOS, Luis. LOS PASOS LITORALES. 11'5 x 19'5 cms. Rústica. 96 págs. 45 poemas a cuyo fondo se vislumbra el paisaje que hay entre Cádiz y Finisterre. El autor, Premio Nacional de Literatura, hilva sus vivencias en rica pluralidad de formas.</p>	<p>DE VECCHI</p> <p>EL ESQUI NAUTICO. Por Ramón Serra. Todos los que se sientan atraídos por los deportes náuticos y quieran disfrutar de intensas emociones y también de una gran estética deportiva, encontrarán en esta obra la perfecta lección de un experimentado entrenador. 192 págs. 73 ilus. 9 fotogr. en color. 375 pts.</p>	<p>MARTINEZ ROCA</p> <p>¿QUIEN ES MARY STARK?. Lloyd Kröpp. Una novela fascinante e ingeniosa que revela a través de extraños acontecimientos que se suceden en un cementerio, en una institución mental y en una universidad, la dramática existencia de una mujer a la que nadie conoce. Rústica. 275 pts.</p>	<p>SALVAT</p> <p>HISTORIA DEL ARTE SALVAT. La más lujosa biblioteca de arte, basada en la obra de José Pijoán. 10 volúmenes. 3.900 ilustraciones a todo color. Fascículos a 50 pts.</p>
<p>ARIEL</p> <p>PARA LA HISTORIA DE LAS GENTES SIN HISTORIA. J. Pérez de la Riva. Ariel Quincenal. 150 ptas. La historia de un millón de esclavos africanos y ciento cincuenta mil culies chinos que trabajaron en la Cuba del siglo XIX.</p>	<p>ESPASA CALPE</p> <p>ENCICLOPEDIA DEL «HAGALO USTED MISMO» Roland Gooch. El libro que le ha de guiar en sus trabajos caseros, con una amplia gama de posibilidades que le van desde levantar un tabique hasta clavar un taco. Gran profusión de grabados muy explícitos.</p>	<p>PLAZA JANES</p> <p>EL PLANETA DE LAS POSIBILIDADES IMPOSIBLES, por Louis Pauwels y Jacques Bergier. En la Colección REALISMO FANTASTICO, al precio de 100 pesetas.</p>	<p>SEIX BARRAL</p> <p>SEÑAS DE IDENTIDAD. Juan Goytisolo. Biblioteca Breve. 424 págs. 350 pts. Indagación en las gentes y tierras de España en busca de una identidad perdida.</p>
<p>CARROGGIO</p> <p>COLECCION POLICIACA. (Obras Selectas) 10 tomos. Los autores más destacados de novelas policíacas de todos los tiempos. Una colección que agrupa sus obras más famosas y significativas. Lujosa encuadernación en Guaflex rojo gofrado.</p>	<p>GRIJALBO</p> <p>GEORGE F. GILDER: SUICIDIO SEXUAL. Un ataque coherente e implacable contra los movimientos feministas actuales. Es una defensa de la familia tradicional que provocará las reacciones más diversas.</p>	<p>PLANETA</p> <p>DON JUAN DE BORBON, GRANDEZA Y SERVIDUMBRE DEL DEBER. Víctor Salmador. Colc. Espejo de España. 324 págs. 500 pts. Una semblanza viva en la que se nos presenta con la más auténtica dignidad, la persona, las ideas y las opiniones de don Juan de Borbón.</p>	<p>TEIDE</p> <p>YATES A VELA Y REGATAS. N. Rode. Trad.: R. Berdagué. Rev.: J. Rahola. Aparejos y maniobras. Velas. Clases, etc. Texto documentado, 100 grandes y espectaculares fotografías a todo color, ampliamente comentadas. Lujosa presentación. 200 pts.</p>
			<p>ULTRAMAR</p> <p>ELEMENTAL DR. FREUD. Nicholas Meyer. Un relato sorprendente y original en el que las investigaciones de Sherlock Holmes conducen al mismísimo Dr. Freud, en Viena.</p>